



Un soutien ou un parrainage pas comme les autres !

Bien chers amis d'ÂGI,

Une nouvelle année s'ouvre à nous, avec en perspective de nouveaux défis à relever... Entre autres, la pérennité de notre soutien aux aînés les plus démunis en Haïti, Côte d'Ivoire, Cambodge, Inde, Cap-Vert, Burundi et bientôt au Congo.

C'est avec empressement que le comité se joint à moi pour vous présenter nos meilleurs vœux de *Santé et de Paix*. Recevez, vous et vos proches, de multiples bénédictions tant sur le plan personnel que professionnel et spirituel. Soyez tous abondamment encouragés et fortifiés en ces temps peu rassurants !

Puisse 2023 nous apporter la joie du don de soi et les moyens de poursuivre ensemble notre élan solidaire. Ainsi, nous pourrions à nouveau soulager et accompagner dignement et jusqu'au bout du chemin, de nombreux aînés fragiles, oubliés et vivant dans des conditions inacceptables.

A travers cette lettre de nouvelles, vous découvrirez les actions menées en 2022 et l'engagement si apprécié de nos bénévoles que nous remercions vivement. Je souligne ici leur précieuse implication, leur courage et leur persévérance, malgré les prises de risques notamment, lors des déplacements dans les rues dangereuses de Port-au-Prince.

Les aînés ayant bénéficiés d'un soutien, aussi petit soit-il, nous expriment tous, avec beaucoup d'émotions, leur immense reconnaissance. C'est dans l'intimité des rencontres sur le terrain que les gestes, larmes, chants, danses et parfois prières sont recueillis pour vous, chers amis et donateurs.

Malgré la tristesse liée à de nombreuses situations d'aînés en grande précarité, cela reste un bonheur de contribuer à l'amélioration de leur état de santé, de leur environnement et surtout de pouvoir satisfaire une partie de leurs besoins primaires.

Encore mille mercis pour votre fidèle générosité. Notre trésorier, Jean-Philippe Stengel se réjouit du bilan financier 2022 qui affiche à nouveau un solde très positif. A l'instar de l'année dernière les recettes avoisinent plus de 19 000 €. Jean-Philippe aura le plaisir de détailler les chiffres lors de notre prochaine assemblée générale.

Avec notre chaleureuse amitié,

La Présidente,
Marie-Josée STEFANELLI-GOMES

Meilleurs Vœux 2023 !

Compte-rendu Des activités Â.G.I. 2022

Au Cambodge

Joseph Speisser, Président de l'Association VIDICA :

« Depuis 5 ans VIDICA connaît un fonctionnement stable au Cambodge et assure la subsistance journalière d'une quinzaine de séniors dans Phnom Penh (2 repas quotidiens livrés), ainsi que le soutien d'environ 18 personnes hors de la capitale par la fourniture mensuelle de produits de première nécessité (riz, poisson séché, huile, savon, ...).

Ceci est assuré par deux employés à temps plein (la cuisinière qui effectue aussi les achats et son mari chargé des livraisons à mobylette) et à temps très partiel, 1 jour par semaine, par une assistante sociale en charge du recrutement des bénéficiaires, de la gestion et de la surveillance globale. Ce qui est fait est bien fait et assure la survie des bénéficiaires. Les personnels sont dévoués et fiables et cela mérite



d'être souligné. Au regard des besoins sur le terrain, l'objectif de Vidica est d'augmenter le nombre de bénéficiaires. Nous envisageons pour l'année à venir de nous appuyer sur les petits restaurants de rue. Quand un « ancien », potentiellement bénéficiaire est identifié, on trouve à proximité de son lieu de vie la « guinguette » qui s'engagera à lui servir deux repas par jour à un prix et menus fixés au préalable. Bien entendu, cela nécessite une surveillance active. Notre cuisinière deviendra « coordinatrice » et notre livreur de repas « assistant ». C'est ensemble qu'ils assureront le recrutement des bénéficiaires et leur suivi. Ils réaliseront, les négociations pour trouver les restaurants de rue qui marchent bien, la surveillance de la qualité du service et les paiements.

Nous tenons à remercier AGI pour son fidèle soutien envers nos aînés de Phnom Penh ».



Au Burundi,



Lors de l'Assemblée Générale, **Lydie Wolff**, notre ambassadrice, nous a honorés de sa présence. Elle poursuit ses actions sur le terrain et nous adresse son bilan :

« l'année 2022 a été difficile sur le plan économique. La distribution en carburant a été très rare et l'impact financier s'est fait ressentir pour les familles. Les aînés en payent également le prix. Les transports étant



excessivement chers, l'approvisionnement en marchandises en pâtit.

Plus que jamais, l'aide d'Age d'Or International est venue à point nommé. En effet, les dons ont pu être dirigés vers l'aide médicale pour la clinique Cornerstone située à Bukeye. C'est là que je travaille



depuis plus de 5 ans. Le programme pour les aînés défavorisés continue à être fonctionnel. Chaque situation de personne âgée de plus de 75 ans en besoin de traitement ou d'hospitalisation est étudiée. Si les critères sont remplis, les personnes sont éligibles à une aide partielle ou totale. Il y a aussi l'aide régulière de certains patients qui reviennent pour le suivi de leur pathologie chronique



comme le diabète, l'hypertension, etc.

Merci tout spécialement de la part de ces patients qui bénéficient de soins réguliers sans crainte de complications graves liées à un traitement discontinu ! Ils sont au nombre de 5. ÂGI a aussi pu aider la famille d'un homme en fin de vie depuis les soins palliatifs en hospitalisation jusqu'au transfert vers un plus grand hôpital et aux frais liés à l'enterrement l'achat du cercueil. Cette année, les demandes d'aides pour consultation ou hospitalisation ont été d'une trentaine. Ne bénéficiant pas d'autre soutien destiné aux aînés, toute l'équipe, et spécialement nos aînés bénéficiaires, adressent leurs chaleureux remerciements aux fidèles donateurs d'ÂGI en France ou ailleurs. Soyez comblés en retour !

Gaspard et Anne Kirombo, initiateurs d'ÂGI au Burundi, nous partagent ces nouvelles :



« Grâce au soutien apporté aux aînés incontinents de l'Hospice Sainte-Thérèse à Bujumbura, les religieuses ont renouvelé une partie de leur stock de « changes complets pour adultes », malgré le prix exorbitant des « couches », soulageant ainsi les courageuses lingères bénévoles. Tous nous expriment une grande reconnaissance pour notre



générosité... À l'ouest et au sud de notre petit pays, une de nos bénévoles, Angèle, infirmière, poursuit l'accompagnement de 4 aînés parrainés. Au nord, une autre bénévole Caritas, suit 3 personnes âgées lépreuses. À l'est, une autre personne démunie est prise en charge par mon frère Edouard. Dans l'ensemble les aînés se portent bien, ils retrouvent leur dignité et leur condition de vie s'améliorent avec le précieux soutien des donateurs d'ÂGI. Lors de nos retours annuels au pays, nous encourageons les bénévoles et avons beaucoup de plaisir à rencontrer les aînés.



Ici comme ailleurs, l'action de Age d'Or International est une œuvre de miséricorde qui contribue à soulager la misère des aînés en situation particulièrement défavorisée, sans l'aide ni de l'État ni de leur famille... ».

En Côte-d'Ivoire

À Abidjan : au Centre de Santé EL-RAPHA, 12 opérations de la cataracte ont été réalisées au bénéfice de personnes âgées sans revenu. Le Docteur **Pierre Ballé**, Directeur du Centre nous adresse ces quelques lignes :

« sur le terrain, nous mesurons combien ce projet de soutien aux aînés défavorisés doit continuer et se développer au regard des nombreux besoins. Nous sommes témoins de cette plus-value pour les bénéficiaires qui, sans ces interventions chirurgicales, resteraient non-voyants. Le projet d'ÂGI cadre exactement avec la vision du Centre Médical qui œuvre dans le domaine social et qui malheureusement est limité au plan financier. Je tiens à remercier particulièrement tous les donateurs d'ÂGI pour leurs soutiens. Je remercie également le comité pour sa confiance envers le Centre Médical et l'avoir associé à cette belle œuvre humanitaire ».



Concernant les actions hors les murs, dans le village de Ougédoumé. Pierre a organisé la distribution de colis alimentaires et d'hygiène pour une quinzaine d'aînés. Touchés par la reconduite du projet, les aînés se sont réjouis de ne pas avoir été oubliés, ils nous remercient infiniment.



A Dainé et Danané, nous comptons 15 parrainages initiés en 2022. En partenariat avec l'Association Profév-Union, le Pasteur **Anoine Koya**, nous rapporte ci-dessous, les témoignages d'ânés très vulnérables.

Henriette « Je remercie tout le monde. M'accorder une importance à moi qui suis ici loin d'eux, me va droit au cœur. Je les bénis et demande à Dieu de les protéger. L'aide que vous m'avez apportée a une grande valeur. Je souffre de paludisme régulièrement et l'argent que vous me donnez me permet de me soigner. Le vent a soufflé la toiture de ma maison, et quand il pleut, l'eau coule à l'intérieur. Je vie seule, j'ai toujours besoin de vous. Ne m'abandonnez pas s'il vous plait ».



Toman « Je suis très heureuse d'avoir cette aide car je suis vieille et ne vais nul part pour chercher de quoi me nourrir. C'est vous tous qui me soutenez. Ne m'oublier pas ! »

Yvonne « Je souffre de douleurs aux genoux et ne peux plus faire mes activités, je vous remercie pour cette enveloppe. Je prie pour vous... ».

Eugène « Je remercie de tout mon cœur les donateurs en France. Je les bénis sincèrement. Voyez ma condition de vie. Je ne peux rien faire de mes 10 doigts à cause de cette maladie. S'il vous plaît, continuez de me soutenir ».



Thérèse « Merci pour tous vos soutiens au cours de cette année. Votre aide m'a fait beaucoup de bien ... ».



Antoine complète : « A chaque visite de suivi de nos bénéficiaires, nous remarquons combien de fois cette aide leur fait du bien. La joie les anime dès qu'ils nous voient entrer dans leur cour. Les témoignages de l'intérêt que portent les personnes étrangères par rapport à leurs propres enfants les touchent fortement. Cette mission d'aide sous forme de parrainages les marque et ils se demandent quel serait leur sort si ces bienfaiteurs n'étaient pas arrivés dans leur vie. C'est pourquoi, ils ne cessent de

dire merci à vous en France et à nous qui sommes sur le terrain.



De nombreuses personnes auraient encore besoin d'un de parrainage. pour eux, nous espérons que ÂGI poursuivra ses actions de soutien le plus longtemps possible ! ».



À Madagascar

Depuis 2021, de nombreux aînés étaient dans l'attente de la reprise de nos activités à Mandritsara. La visite de ÂGI sur le terrain en octobre 2022 a été positive et fructueuse, notamment pour la remise en place des parrainages, la relance du partenariat avec « Caritas » pour la distribution de riz ainsi que les opérations de la cataracte.

Message de **Diamondra**, président de l'Association locale Mitsinjo :



« **Salama tompoko ô !** Au cours des deux dernières années, le fonctionnement de notre organisation a été impacté par le passage de la covid 19 avec ses conséquences. En 2022, la prise en charge des personnes âgées s'est faite à travers les visites et l'assistance dans la mesure de nos capacités. L'année a été marquée par le renouvellement et la continuité de la collaboration entre notre Association et Age d'or International. Dans ce cadre, Marie Joe et Brigitte, membres d'AGI,

sont arrivées à Mandritsara en octobre dernier. Au-delà de la joie des retrouvailles après 11 années, ce fut aussi l'occasion de leur montrer les besoins des personnes âgées nécessiteuses à Mandritsara et ce qui peut être fait pour les aider. C'était agréable de les rencontrer face à face avec les aînés et de vivre ensemble l'accueil joyeux de ces derniers, lors de nos visites.



Grâce à cette collaboration, désormais une dizaine de personnes âgées soutenues par notre organisation peuvent recevoir un soutien pérenne. Elles sont très heureuses, car elles sentent que quelqu'un les voit et prend soin d'elles, même dans les moments les plus difficiles de leur vie, elles vous disent « **Misaotra betsaka** », avec beaucoup de bénédictions.

Pour les aînés démunis qui n'ont pas encore de parrainage, nous les encourageons à se rapprocher de la distribution de riz conduite par CARITAS. Cette action est menée par les Sœurs de la Providence. Ces dernières collaborent également avec Âge d'or international. Elles sont si reconnaissantes pour les aînés car malheureusement, les moyens étaient insuffisants pour assurer une distribution hebdomadaire sur toute l'année. Sachez qu'elles prient tous les jeudis soirs pour les bienfaiteurs comme vous à travers ÂGI ! .



Face aux nombreux besoins, nous espérons qu'en 2023, le nombre de personnes âgées démunies soutenues par ÂGI pourra augmenter.

Ensemble, nous restons au chevet de nos personnes âgées démunies... ! ».



Brigitte Lustenberger, membre fondatrice d'ÂGI, nous partage son voyage :

« Après de nombreuses années, j'avais à cœur le profond désir de retourner à Madagascar. Notre séjour qui avait pour objectifs de rencontrer nos partenaires locaux et de renforcer nos liens, s'est déroulé du 29 septembre au 14 octobre 2022. Avant de nous envoler pour Mandritsara nous avons eu le



privilege de séjourner à Antananarivo dans une famille de missionnaires alsaciens. À Mandritsara l'hospitalité nous a été offerte par les sœurs de la Divine



Providence. Des religieuses très engagées sur le terrain. Ce court séjour nous a permis de retrouver tous nos amis malgaches

rencontrés en 2011. Diamondra, coordonateur ÂGI était notre guide et traducteur. Il nous accompagnait pour toutes les visites auprès des personnes âgées parrainées par notre association ou en vue de le devenir. Nous avons rencontré 17 aînés. Pour l'une d'entre elles nous avons acheté un matelas ; cette dernière dormait à même le sol et se plaignait de douleurs dorsales. Nous remettons à chaque personne visitée, un sac de riz de 2 kg, une enveloppe de 10000 Ariary (ce qui équivaut à 2,50 €), ainsi que du Paracétamol. Nous avons assisté à la distribution de riz effectuée par notre partenaire « Caritas ».



Nous avons constaté que cette action était menée avec beaucoup de sérieux et de rigueur. Lors de la remise du don en numéraire, il leur a été précisé notre exigence concernant la double ration de riz pour les personnes âgées soutenues par AGI. En effet, il est important de souligner que le riz reste



l'aliment principal de la population et que les personnes âgées nécessitent

un plus grand apport nutritionnel. Durant notre séjour, nous avons également eu la joie d'échanger avec Hanitra l'ophtalmologue qui exerce à l'hôpital HVMM. Cette dernière sollicite à nouveau notre association pour le financement des opérations de la cataracte et d'autres soins oculaires dédiés aux aînés nécessiteux. Heureux que ce partenariat reprenne, nous répondrons favorablement à la demande. Les objectifs atteints, nous sommes rentrées en Alsace, avec de magnifiques souvenirs, colorés et emprunts de joie et d'amitié. Cela nous a fortement encouragé à poursuivre nos actions à Mandritsara ».



Agnès Muller, notre ambassadrice et Présidente de l'association A.S.I.A. était sur le terrain. Elle nous fait part du retour des bénévoles.



« Sur la base de la vulnérabilité, de besoins particuliers et du caractère démuné des aînés, 20 personnes âgées ont été à nouveau sélectionnées au cours de l'année 2022. Elles ont bénéficié de diverses activités et de services (consultations médicales, aides alimentaires, vestimentaires, financières...) Quinze d'entre elles appartiennent à la communauté Dalit du district de Tiruvannamalai et les cinq autres à la communauté tribale Pachadu du district de Salem, dans les collines de Kalrayan.

Cette année, quatre aînés sont décédés. Grâce à une partie de vos dons, l'Association locale, POPE, a fourni une aide financière pour leurs funérailles et pour les rituels qui s'y rapportent. Ces parrainages ont rapidement été remplacés par d'autres personnes âgées nécessiteuses.

Les volontaires qui accompagnent les aînés sont les travailleurs bénévoles du projet de soins et de soutien aux personnes âgées. Ils leur rendent régulièrement visite.

La journée internationale des aînés a été célébrée le 20 octobre 2022 au village de Polakunam. Les aînés ont été invités à participer à un programme de rencontre. Ils ont assisté à des animations, jeux et un spectacle de variété conduit par les enfants et les femmes du village. Ils se sont réjouis et ont participé volontiers aux activités proposées. Des petits cadeaux leur ont été offerts. Après un déjeuner équilibré, ils ont été déposés dans leurs villages. Sur le sourire de ces aînés exclus et démunis, nous avons trouvé la présence si précieuse de Dieu. Merci encore ».



Le mot de R.L. Rosario, Président de l'association locale POPE

« Nous sommes heureux de vous souhaiter une bonne année 2023 et nous vous remercions pour votre soutien continu au parrainage des aînés isolés, pour leur amélioration.

Ces derniers sont suivis par nos bénévoles et ils sont très heureux de participer aux célébrations communautaires que nous leur organisons de temps en temps ainsi qu'à nos camps sociaux et sanitaires.

Nous remercions les membres et donateurs de l'Association ÂGI pour leurs parrainages qui nous permettent de mieux les aider et vous demandons de continuer à nous soutenir et à nous guider ».

www.associationasia.canalblog.com

www.popeindia.org



En Haïti

La situation dans le pays reste très préoccupante, notamment pour la sécurité des habitants de la capitale dont les aînés parrainés à Fort Mercredi. **Osé Pierre**, Président de l'Association Famille Unie et coordonnateur de toutes nos actions en Haïti échange régulièrement avec le comité. Actuellement, nous comptons 32 parrainages sur le territoire. Ces personnes âgées ne cessent de remercier les bénévoles et les donateurs. Il est évident que notre soutien reste d'ordre vital pour nombre d'entre eux.

Naomie Fleury, Responsable de l'antenne de Bolosse, nous salue chaleureusement. Elle attend les décisions qui seront prises lors de notre prochaine AG. En effet, la poursuite des visites auprès des 5 aînés restant dans cette zone, est compromise dans ce quartier que tout le monde déserte.

Rose Andrèle et Fenelus, infirmières et Responsables de l'antenne à la Pointe des Palmistes, poursuivent également l'accompagnement des 7 filleuls. L'un d'entre eux est décédé. Trois autres parrainages devraient bientôt commencer.



Malheureusement, ÂGI n'a pas pu renouveler son action de soutien « un repas de Noël » pour les aînés démunis, ni reconduire la distribution de tickets repas pour les aînés hospitalisés au centre de santé Béraca. John Poliard qui en avait la charge, nous annonce que la cuisine du Centre n'est plus opérationnelle. Nous étudierons ensemble d'autres possibilités afin de maintenir cette action pour l'année prochaine.



Site internet

Daniel Philippe Fontaine, notre chargé de communication via le site internet d'ÂGI a posté quelques photos du séjour de Brigitte et Marie-Joe à Madagascar. Il nous invite à aller les découvrir.

Projets et déplacements - ÂGI 2023

Février - mars : visite de repérage en RDC (Congo Kinshasa).

Dès que la situation le permettra, retour en Haïti.

Mars - avril : expédition d'un container de matériels médicaux au Cap-Vert.

Pour conclure cette Lettre de Nouvelles, nous vous partageons cette citation de Patrick Louis Richard : « *Il suffit parfois d'un tout petit coup de pouce pour changer la vie d'autrui. Ainsi va la solidarité !* ».

La joie de servir les aînés défavorisés nous apprend à mieux les aimer...



Avec notre profonde reconnaissance et toute notre amitié,

Le Comité



Un soutien ou un parrainage pas comme les autres !